
第１２回須賀川市教育委員会 会議 

・平成３０年１２月１９日（水曜日） 

・市役所庁舎４階大会議室Ｂ 

議事日程第１号 

          平成３０年１２月１９日（水曜日）午後３時００分 開議 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 教育長報告 

日程第３ 報告第 37号 平成３１年度須賀川市教育委員会予算編成方針について 
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○ 教育長（森合義衛）第１２回須賀川市教育委員会会議の開会を宣言し、議事に入

る。（午後３時００分 開会） 

 

日程第１ 会期の決定 

 

○ 教育長（森合義衛）会期を提案し、本日 1日と決定する。 

 

 



日程第２ 教育長報告 

 

○ 教育長（森合義衛） 

  それでは、私の方から前回の教育委員会会議以降の教育行政の状況等について、

報告をさせていただきます。 

   

１ １２月市議会定例会について 

須賀川市１２月市議会定例会が、１１月２９日（木曜日）から明日、１２月２０日

（木曜日）までの２２日間にわたり、現在、開催されております。教育委員会関連の

提出案件は、記載しております一般会計補正予算、１件となっております。  

また、１２月１１日（火曜日）から１３日（木曜日）の３日間にわたり一般質問が

行われ、教育委員会関係では、８名の議員から質問があり、その答弁内容等につきま

しては、別添資料のとおりでありますので、のちほどご覧いただければと思います。 

 

２ 平成３１年度の教育課程編成に向けて 

  １２月に入り、各学校では次年度の円滑な教育の実施に向けて、教育課程の編成作

業が始まっております。 

  平成３１年度は、天皇陛下の退位と新天皇の即位に伴う祝日が増えることから、通

常２０３から２０４日程度ある授業日が、次年度は１９９日と少なくなります。この

ことを踏まえて、市教育委員会では市校長会と協議を重ね、授業時数確保の観点から

夏季休業期間中の２０１９年８月２２日（木曜日）、２３日（金曜日）と冬季休業期

間中の２０２０年１月７日（火曜日）の３日間を授業日といたします。 

  また、平成３１年度からは、毎年４月に行われております文科省の全国学力学習状

況調査が、平成３１年度は、４月１８日（木曜日）の実施予定となっております。こ

れに加え、埼玉県と連携して行う県の「ふくしま学力調査」が４月１１日（木曜日）

に実施されることから、例年実施していた市総合学力調査を行わないことといたし

ました。今後は、全国学力学習状況調査及びふくしま学力調査の結果を詳細に分析

し、市内児童生徒の学力をとらえた上で、さらなる授業の改善に努めてまいります。 

  さらに、毎年夏季休業期間中に行っておりました市内小学校水泳交歓会につきま

しては、猛暑による子どもの健康被害防止の観点や、今般の様々な教育の流れを考慮

し、次年度以降、行わないことといたします。 

 

３ 適応指導「すこやか教室」の移転について 

様々な課題や困難を抱えて、学校に登校できない児童生徒の学校復帰を目指して、

平成８年、西袋公民館に開所した適応指導「すこやか教室」は、平成１６年からは、

長禄町、ふれあいセンター内に機能を移転し、事業を展開してまいりましたが、先日

１２月１７日（月曜日）から教育研修センター内に機能を移転し、事業を展開してお



ります。 

  適応指導「すこやか教室」は、様々な課題や困難を抱える児童生徒の大切な居場所

となっており、今回の移転により、すこやか教室指導員はもとより、これまで以上に

教育研修センターの指導主事も含め、学校復帰を目指す子どもの学習支援や生活支

援に深くかかわれるものと考えております。 

 

４ 子どもたちの活躍について 

第１１回教育委員会会議後の子どもたちの活躍を報告させていただきます。 

まず文芸面では、１２月１５日(土曜日)埼玉県の、さいたまスーパーアリーナにお

いて開催されました第４６回マーチングバンド全国大会において、３年連続１６回

目の出場を果たしておりました第一小学校特設マーチングバンド部が、銀賞を受賞

しました。１２月１７日（月曜日）に代表児童が来庁し、市長に受賞の喜びを報告し

ましたが、自分たちの力を出し切った達成感と、支えてくれた方々への感謝の気持ち

を述べておりました。なお、１月にはサンクスコンサートなども予定されております

ので、お時間のある方は会場に出向いていただければと思います。 

また、１１月２３日(金曜日)に福島市の「こむこむ」において開催されました「第

１１回福島県中学生創造アイデアロボットコンテスト」において、西袋中学校美術部

工芸班の８チームが「ロボット相撲」「基礎」「活用」「応用」の４つの部門で優秀な

成績を収めました。このうち、それぞれの部門で 1 位もしくは２位となった計４チ

ームが、来年１月２６日(土曜日)、２７日(日曜日)に東京都で開催されます全国大会

に出場することになりました。西袋中学校美術部工芸班は、昨年度に引き続き２年連

続の出場となります。全国大会での、さらなる活躍を期待しております。 

なお、県大会ではロボットの出来栄えが大変素晴らしいということで、応用部門で

優勝したチーム「コチュンジャーズ」のロボットが、特別賞「ロボット大賞」を受賞

しております。 

また、第１位、第２位、第４位の好成績を収めたロボット相撲部門の大会は、県大

会止まりなので、残念ながら全国大会がないとのことであります。 

次に運動面では、１２月８日（土曜日）郡山総合体育館において開催されました

「第２８回福島県中学インドアソフトテニス大会」において、第二中学校ソフトテニ

ス部が、男子団体において第２位の成績を収め、来年１月１２日(土曜日)、１３日

(日曜日)に、山形県酒田市で開催されます東北大会に出場することになりました。東

北大会での、さらなる活躍を期待したいと思います。 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第２ 教育長報告については了承願います。 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第３ 議案第 37号 平成３１年度須賀川市教育委員会

予算編成方針についてを議題とする。 



本件は、議会に提出する平成 31年度予算に関する案件のため、須賀川市教育委

員会会議規則第 18条第１項の規定により秘密会として審議することを提案し、秘

密会とすることを決定する。 

（事務局で入口を封鎖する。） 

      

日程第３ 議案第 37号 平成３１年度須賀川市教育委員会予算編成方針について 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第３ 議案第 37号 平成３１年度須賀川市教育委員会予

算編成方針についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（佐藤忠雄）議案に基づき説明する。 

 

―――――――――――――――【非公開】――――――――――――――― 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、議案第 37号については、原案のとおり可

決する。 

 

  以上により、本日の日程を終了し、第１２回須賀川市教育委員会会議の閉会を宣

言する。 

（午後３時４１分 閉会）  



（平成３０年第１２回分） 

 

●閉会後の意見交換事項（午後１６時１９分 終了） 

 

１ 児童生徒の各種コンクール等の受賞について 

    （菅野学校教育課長説明） 

２ こどもセンターの概要について 

   （鈴木こども課長説明） 

３ 須賀川市図書館雑誌スポンサー制度実施要領について 

    （西澤生涯学習スポーツ課長説明） 

４ 第 58回新春書道展について 

（西澤生涯学習スポーツ課長説明） 

５ 平成 31年成人式について 

（西澤生涯学習スポーツ課長説明） 

６ 円谷英二ミュージアムの概要について 

（祓川文化振興課長説明）    


